# Tema 1: La elección de los discípulos

#### I. Base bíblica

#### Mateo 9:37-38

Entonces dijo a sus discípulos: A la verdad la mies es mucha, mas los obreros pocos. 38 Rogad, pues, al Señor de la mies, que envíe obreros a su mies

#### II. Texto de desarrollo

### Lucas 6:12-13

En aquellos días él fue al monte a orar, y pasó la noche orando a Dios. 13 Y cuando era de día, llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos, a los cuales también llamó apóstoles

#### III. Introducción

La muerte y la resurrección de Cristo no solo cerró el antiguo pacto que fue dado por viejo, por cuanto no condujo a la perfección a nadie, pero también abrió las páginas de un nuevo pacto, cuyo propósito central era la creación de un nuevo hombre. La ofrenda sacrificial de Cristo pagó el precio adeudado por todos los salvos del Antiguo Testamento que hicieron uso de la sangre de los animales de sacrificio para cubrir su pecado y, desde luego, pagó el precio de aquellos que habrían de creer durante el periodo de gracia. Él derribó la pared intermedia entre los hebreos y los gentiles y los tomó a todos como un solo pueblo de donde extraería la materia prima para crear un nuevo hombre.

Los israelitas por su parte, tenían ley y eran beneficiarios de varios pactos, sin embargo con el sacrificio, todos los seres humanos quedaron en la misma posición de pecadores y destituidos de la gloria de Dios, a fin de que por medio de la predicación del Evangelio de Jesucristo pudiesen ser salvos los unos y los otros, mediante la fe y el nuevo nacimiento, y formar un pueblo de toda lengua, tribu y nación.

La coyuntura entre la ley y la gracia fue un tiempo complejo para los israelitas, hubo que entender muchas cosas al mismo tiempo acerca de lo que estaba escrito, y preparaba una etapa de transición adecuada, especialmente para los judíos habituados a estar bajo la ley, de ahí la necesidad de un cierre apropiado del Antiguo Testamento, y a la vez, la colocación de un cimiento sólido para el nuevo testamento.

El Señor Jesús, durante su ministerio, tuvo muchos seguidores, pero de entre la multitud, Él llamó a doce para que estuvieran con Él, una especie de escuela apostólica, donde serían formados, bíblica, teológica y empíricamente (en la práctica) como mensajeros de esta etapa transicional. A estos doce los llamó de distintos niveles sociales y económicos, y en algunos casos a personas comprometidas con facciones políticas en la clandestinidad, revelados contra el imperio romano. Eran hombres comunes con distintas personalidades. Ellos, después de recibir la enseñanza y el entrenamiento durante tres años y medio, fueron la clave para la fundamentación de la iglesia. Después de la ascensión de Cristo al cielo, ellos coordinaron la espera del Espíritu Santo en el Aposento

alto, siendo parte de la experiencia del grupo de los 120. Aunque Judas ya había desaparecido, Matías lo sustituyó, y fueron especialmente los precursores de todos los demás ministerios que surgieron en la iglesia del principio.

Como ellos no existirá más ningún apóstol porque tenían características especiales: habían sido testigos desde el bautismo de Cristo hasta su ascensión en Betania. Sin embargo, los apóstoles posteriores tenían otro tipo de perfil que garantizaba su autenticidad. (Ap. Isauro Vielman)

#### Efesios 2:14-15

Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo uno, derribando la pared intermedia de separación, <sup>15</sup> aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear en sí mismo de los dos un solo y nuevo hombre, haciendo la paz.

#### 1ª Juan 1:1

Lo que era desde el principio, lo que hemos oído, lo que hemos visto con nuestros ojos, lo que hemos contemplado, y palparon nuestras manos tocante al Verbo de vida.

#### Hechos 1:26

Y les echaron suertes, y la suerte cayó sobre Matías; y fue contado con los once apóstoles.

## 1. Llamamiento apostólico

El llamamiento al ministerio es una experiencia personal que puede concretarse a través de muchas vías. En algunos casos Dios convoca a sus ministros primarios en revelación, sueños, por la Palabra, y a través de otras personas que reciben la información de parte de Dios, y confirman este tipo de intención divina de convocar al creyente escogido para ejercer una función más allá de la comunidad cristiana.

El ministerio primario es un oficio sacerdotal que tiene que ver con la estructura teológica con la formación de la iglesia. Alegóricamente son como los ingenieros y técnicos que participan en la construcción de un edificio, ellos no son operativos, sino los que definen el diseño y proveen el material de construcción, con las medidas apropiadas, a través de la formación de piedras vivas que cumplan con esos requisitos para la construcción del templo de Dios.

En el caso de los apóstoles de Cristo, fueron llamados en la esfera natural, pero escogidos por revelación del Padre. El llamamiento no necesariamente le permite al candidato entender a qué tipo de ministerio es llamado, pero, al parecer, esas palabras de convocatoria contienen la genética del ministerio que luego se va formando con el correr del tiempo. (Ap. Isauro Vielman)

Llamar: del griego *proskal*eo (G4341): llamar a uno mismo, invitar a venir, llamamiento divino encomendado a hombres de la predicación del Evangelio (Strong)

#### Mateo 10:1

Entonces llamando a sus doce discípulos, les dio autoridad sobre los espíritus inmundos, para que los echasen fuera, y para sanar toda enfermedad y toda dolencia.

#### Mateo 4:19

Y les dijo: Venid en pos de mí, y os haré pescadores de hombres

#### Efesios 4:11-12

Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, <sup>12</sup> a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo,

#### 1ª Corintios 12:28

Y a unos puso Dios en la iglesia, primeramente apóstoles, luego profetas, lo tercero maestros, luego los que hacen milagros, después los que sanan, los que ayudan, los que administran, los que tienen don de lenguas.

#### 2. Instrucción

La escuela apostólica del apóstol y Sumo Sacerdote Jesucristo reclutó a doce alumnos como becados a tiempo completo para formarlos en la enseñanza y predicación del Evangelio, así como las distintas estrategias que el mismo Cristo usó durante el ministerio.

Al observar el recorrido en los tres años y medio de la formación de los apóstoles del Cordero podemos detectar muchos desaciertos en su desarrollo y que retratan de cuerpo entero su progresiva formación, como por ejemplo cuando se quedaron los nueve al pie del monte de la Transfiguración, que intentaron echar fuera un demonio y no pudieron, y terminaron discutiendo y perdiendo la compostura delante de las multitudes y que, desde luego, mereció una amorosa atención del Señor, como dice la Escritura en Mateo 17:17 "Respondiendo Jesús, diio: ¡Oh generación incrédula y perversa! ¿Hasta cuándo he de estar con vosotros? ¿Hasta cuándo os he de soportar? Traédmelo acá." Y por supuesto, se les ve deteniendo a los niños que querían acercarse a Jesús, regañando a la mujer sirofenisa y a Bartimeo por gritar "Jesús hijo de David, ten misericordia de mí", ellos todavía no entendían la verdadera función de un apóstol que debe franquear, de manera diligente y con caraácter, el camino, a las personas hacia Dios. En otro momento de su preparación, los hijos del trueno, querían consumir con fuego del cielo a una ciudad que no quiso recibir el mensaje de Jesucristo, sin embargo, leyendo los escritos de Pedro, Juan y Jacobo, en la Biblia, se logra apreciar la sabia mano del Maestro detrás del estilo propio de los escritores de esos libros. (Ap. Isauro Vielman)

#### Mateo 10:5

A estos doce envió Jesús, y les dio instrucciones, diciendo: Por camino de gentiles no vayáis, y en ciudad de samaritanos no entréis,

### Mateo 13:10-11

Entonces, acercándose los discípulos, le dijeron: ¿Por qué les hablas por parábolas? <sup>11</sup> El respondiendo, les dijo: Porque a vosotros os es dado saber los misterios del reino de los cielos; mas a ellos no les es dado.

#### Lucas 9:3

Y les dijo: No toméis nada para el camino, ni bordón, ni alforja, ni pan, ni dinero; ni llevéis dos túnicas.

#### 3. Herramientas

Toda profesión necesita herramientas para ejecutar las funciones de su trabajo. Los apóstoles del Cordero debieron ser instruidos y fieles lectores de la Palabra, a fin de tener la principal herramienta para la consecución de los objetivos de su ministerio. A la Palabra indudablemente le siguen señales palpables y visibles como: echar fuera demonios, hablar nuevas lenguas, imponer manos sobre los enfermos para que sanen, tomar en las manos serpientes, no para hacer un espectáculo, sino en caso de extrema necesidad.

Todas las herramientas de equipo y de los demás ministerios están en la Biblia, pero el carácter es el producto del trabajo del Espíritu Santo en las personas. (Ap. Isauro Vielman)

#### Marcos 16:17-18

IY estas señales seguirán a los que creen: En mi nombre echarán fuera demonios; hablarán nuevas lenguas; <sup>18</sup> tomarán en las manos serpientes, y si bebieren cosa mortífera, no les hará daño; sobre los enfermos pondrán sus manos, y sanarán.

#### Hechos 3:6-7

Mas Pedro dijo: No tengo plata ni oro, pero lo que tengo te doy; en el nombre de Jesucristo de Nazaret, levántate y anda. 7 Y tomándole por la mano derecha le levantó; y al momento se le afirmaron los pies y tobillos.

### Conclusión

#### 2ª Corintios 3:4-6

Y tal confianza tenemos mediante Cristo para con Dios; 5 no que seamos competentes por nosotros mismos para pensar algo como de nosotros mismos, sino que nuestra competencia proviene de Dios, 6 el cual asimismo nos hizo ministros competentes de un nuevo pacto, no de la letra, sino del espíritu; porque la letra mata, mas el espíritu vivifica.